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客户端介绍的我区

“法官结对联系社
区”做法，在朋友圈

纷纷转发。今年3月，普陀区人民
法院发文要求开展这项工作，组
织员额法官走访全区各个社区
（村），并对应组建微信群，尽力将
矛盾纠纷调解化解在基层，有效
降低了矛盾纠纷案件成讼率，取
得了源头治理的明显实效。

基层社会向来有以和为贵
的传统，除非万不得已，老百姓
多半不愿意对簿公堂。同时，打
官司也解决不了所有麻烦事，尤
其难保诉讼双方心情舒畅。就
拿朱家尖某村的一位八旬老人
来说，20多年前怀疑母亲的土地
征收款被弟弟独吞，亲兄弟从此
形同陌路。这事儿，一直掰扯不
清，并且已经超过了最长民事诉
讼时效。好在，除了诉讼还可调
解。法官进村后，通过背靠背调
解、面对面沟通，弟弟在村干部
见证下给予哥哥一笔补偿费，老
兄弟终于解开心结握手言和。

大事化小，小事化了，将大量
矛盾纠纷化解于萌发期，解决在家

门口，有利于睦邻友好、社会稳
定。事实上，基层调解组织一直在
努力定纷止争，有效维护了一方安
宁。只是，随着经济社会发展，基
层矛盾纠纷的种类也逐渐增多，调
解中适用法律法规的要求也不断
提高，传统的“和事老”难免力不从
心。法官进村，不但使调解更专
业、更权威，还能对广大村民群众
开展法治教育，对基层调解组织进
行业务指导，使“东方经验”发挥更
大作用，实在是好处多多。

最近几年，随着法治建设的
推进以及人们依法维权意识的增
强，法院的办案量也逐渐增多。
员额法官原本就忙不过来，再要
结对联系社区（村），是否会分身
无术？令人欣慰的是，法官进村
不但没有耽误正常的开庭办案，
还因深入基层化解纷争，让很多

“准官司”消弭于萌芽状态。这说
明，源头治理抓好了，不仅有利于
社会和谐稳定，还能为法官们破
解“官司缠身”的难题。

法官进村，送来的是法律知
识、法治理念，带走的是民间纷
争、陈年积怨，这等好事还得坚
持不懈做下去。

法官进村，赞！
□大力

海 天
语 思
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本报讯（记者 王梦倩 通讯员
滕忠平）“大妈，您反映的问题我都
仔细记录下来了，我们详细了解后
再向您反馈。以后大家发现村委
管理不规范的任何问题，随时可以
向联络站反映……”这两天，展茅
街道晓辉村监察工作联络站站长
张瑛忙着到村民家走访。

村监察工作联络站是街道监
察办设在村的监督“前哨”和“探
头”。为将监察监督延伸到“最后
一公里”，今年4月下旬以来，展茅
街道已建成8个村监察工作联络
站，除站长外，联络站还聘请了16
名监察联络员。

“每个月，联络员都会在村里
不定时走访，与村民们‘唠家常’，

并及时向我反馈他们收到的意见
建议。”张瑛告诉记者，晓辉村监察
工作联络站的联络员都是原村监
督委员会的委员，“我们将整套班
子搬了过来，从原来监督村里的重
大事项到现在兼顾民意的听取，大
家深感责任重大。”

据了解，除了“唠家常”，联络
员工作实行“五必访”，即低保救
助村民“定期访”；矛盾纠纷“随时
访”；不稳定因素“跟踪访”；特殊
人群、弱势群体“爱心访”；红白
事、突发事情“及时访”。“之所以
聘请联络员，主要是因为他们更
熟悉村情、贴近群众，能够更好地
实现对村级小微权力‘零距离’监
督，真正让基层监察走到了‘家门

口’。”展茅街道相关负责人告诉
记者。

“相比之前的工作，我觉得更
严、更忙了。”担任站长一个月来，
张瑛坦言，这份工作的压力比做
村监督委员会主任时更大，“原来
更多的是监督村里的重大事项，
现在要多听听周围村民的声音，
多与领导联系，做好二者之间的
联络桥。”张瑛说，村民们有意见，
他们能解决的就当面答复，不能
解决的就将意见反馈到街道，有
新政策发布了，他们也会第一时
间传达给村民。

“刚开始村民对我们的工作不
理解，通过我们的宣传与讲解，现
在他们都愿意敞开心扉。”张瑛告

诉记者，目前他的意见本上，已经
有三条意见准备上交，都是村民们
的心声。

据悉，展茅街道村监察工作联
络站成立以来，24名工作人员已
列席村两委相关会议、村民代表会
议等23次，查阅村级民主决策记
录21次，查阅“三资”管理情况8
次，走访监察对象、群众43人，他
们发挥近距离优势，及时发现基层
干部的“小问题”。截至目前，已收
到意见建议9条，经分析研判未发
现廉政问题苗头。

“有了村监察工作联络站，如
今反映问题更方便，而且他们回复
也很有效率。”村民们纷纷表示，联
络站让他们心里更有底了。

展茅建成8个村监察工作联络站

监察监督打通“最后一公里”

最近，六横镇小郭巨村村民邬德康种植的四季茭白出现大量滞销情况，目前存放在冷藏仓库里的带壳
茭白达5万多公斤，田里还有3万公斤茭白亟待收割。

据悉，邬德康共种植了3个不同品种的茭白，收割期从每年5月持续到11月。今年头茬茭白从5月中
旬开始集中收割上市。由于受新冠肺炎疫情影响，今年茭白滞销。邬德康说，现放在冷藏仓库的5万多公
斤带壳茭白，他愿意以每公斤6元左右的价格销售，如果购买数量大，价格还可以协商。 （通讯员 刘生国）

本报讯（记者 翁瑜霞 通讯员
胡芳）私自设置地桩锁占用公共资
源的行为，不仅影响市容市貌和行
人车辆的正常通行，同时还存在很
大的安全隐患。近日起，东港街道
城管执法中队开展拆除地桩锁专项
整治行动，对东港区域人行道上私
自安装的地桩锁进行依法拆除。

“在前期巡查中，我们发现部分
单位在公共区域私自安装地桩锁，
供单位员工停车使用，也有临街的
商家用提供停车位作为噱头招揽生
意，在公共区域划出一块地方安装
上地桩锁变成自己的内部停车场。”
城管执法人员表示，这些占用道路

公共资源私设停车位、地桩锁等违
法行为虽然方便了个人，却侵害了
公共利益。

东港街道城管执法中队在排查
后，对私设地桩锁的单位及个人一
一进行了书面通知，并宣传了相关
法律法规。

据悉，整治行动首日共拆除地
桩锁35个，目前大规模的地桩锁
拆除行动还在进行中。为避免后
期违法地桩锁卷土重来，东港街道
城管执法中队将加大巡查和治理
力度，不定期对东港区域进行排
查，为创建全国文明城市清理道路
障碍。

城管部门开展地桩锁专项整治行动

私设地桩锁，拆！

（记者 陈跃）官兵们称他“老
师”，他把官兵们视为“最敬爱的
人”。30多年来，他带着全家人一起
拥军，续写着“父子兵”齐上阵，为军
民共建添砖加瓦的拥军佳话。

他就是郑怀定，一名业余舞蹈
老师。1988年，郑怀定参与了一
场军民联欢晚会，演出结束时，一
名部队指导员走到他面前，希望他
能去部队教战士们跳舞。从那时
起，郑怀定就和武警官兵结下了不
解之缘。

“到这个点要快一点，动作一
定要整齐，相互间要配合好……”
近日，郑怀定起了个大早，带着儿
子郑诚哲又来到了武警舟山支队
执勤二中队。因受疫情影响，支队
实行封闭式管理，武警官兵们已经
很久没有见到两位老师了。如今

郑怀定一来，大家都显得非常高
兴，排练也特别卖力。“感觉很累，
好久没跳了，但看到战士们的排练
热情这么高，劲头这么足，我感到
很欣慰，疲惫感也少了很多。对战
士们来说，他们有组织力、有凝聚
力、有活力，我特别喜欢给战士们
排练。”郑怀定笑着说。

郑怀定是全体官兵们的艺术辅
导老师，也是他们的老朋友。武警
舟山支队执勤二中队指导员肖环宇
说，第一次遇到郑老师是在2017年
的夏天。当天，郑老师顶着酷暑来
到支队，辅导官兵排练一个小品。
他给大家留下的第一印象是儒雅、
和蔼。“郑老师三年如一日都坚持周
末、节假日到中队为广大官兵培
训。在这份儒雅的背后是他的敬
业，我们一茬茬官兵都和郑老师结
下了深厚的友谊。”肖环宇说。

郑怀定在这边排练舞蹈，他儿
子郑诚哲也没闲着。支队的一间
活动室里，传出了铿锵优美的旋
律，那就是：“小郑老师”在教大家
弹古筝。“我们每次学习的内容都

不一样，这样能更丰富我们军营的
艺术气息。”武警舟山支队执勤二
中队班长张震说，因为部队生活相
对比较枯燥，他们的到来给这个绿
色的军营增添了不一样的色彩。

在舞蹈排练的休息间隙，郑怀
定来到郑诚哲所在的活动室门口，
偷偷看了很久，眉眼之间都是满意
和欣慰。郑怀定说，他儿子是小学
四年级第一次到来部队的，从此以
后，他儿子就喜欢上了这个地方。
“我儿子在读书的时候，每年放假
都会来部队。这么多年下来，他自
身也发生了很大的变化。”

郑怀定说的“变化”，用更贴切
的话来说，就是“向官兵们看齐、和
他们共成长”。这种成长，不单单
发生在郑诚哲身上，郑怀定自己也
受到战士潜移默化的影响。“有一
次排练时，有一个战士腿扭了，但
他依旧坚持做，可动作总是做不
好，我也一直在批评他。但他没说
出原因，等事后我知道他的情况
后，就给这个战士道歉了，他只是
笑着说没关系的。”郑怀定说，“从

这么一件小事情里，我深深地感受
到了我们战士真的都很坚强，他们
也成了我最敬爱的人。”

这是郑怀定部队情结的一部
分，他还想让儿子近距离感受一下
部队里的日常生活、起居作息和军
人精神。在父亲的耳濡目染下，郑
诚哲也成了可以独当一面的“小郑
老师”。那一声声“小郑老师”，让
郑诚哲找到了自己的责任，让他在
和战士们分享艺术生活的同时，感
受到在奉献中产生的自豪感和幸
福感。“战士们特别喜欢文艺，我也
非常荣幸能和他们一起探讨、学
习。”郑诚哲说。

这些年来，郑怀定对部队的深
厚感情深深地影响了儿子郑诚哲，
影响了家庭。郑怀定说，在这里我
和儿子不单单是他们的老师，也是
他们的学生，从他们身上我们学习
着钢的意志和铁的纪律。

2019年，郑怀定一家被评为舟
山市情系国防最美家庭。郑怀定
说，他的拥军之路还将继续坚定地
走下去。

郑怀定 谱写30年拥军情

本报讯（记者 陈冬立 通讯员
许杰）近日，团区委举办“两山理论
青践行，幸福普陀青助力”主题登山
团建活动，旨在进一步凝聚青年人
才，激发人才的积极性、能动性、创
造性。

当天上午，20名来自我区各单
位的青年人才分成4个小队，从青
龙山南观景平台出发，一路上大家
欢声笑语，很快就登上了青龙山山
顶。

“团区委组织了一系列针对青
年人才的活动，激发他们的活力，为

建设开放活力美丽的幸福普陀建设
贡献他们的应有力量。”团区委书记
何俊杰说。

青年人才纷纷表示，参与这样
的活动能够让他们更好地融入青年
人才这个团体。“今天的活动,不仅
给我们的日常生活增添了乐趣，也
给我们搭建了一个互相交流的平
台。”区发改局金融科办事员赵威蝶
说。

据了解，此次登山活动沿途设
置了6个打卡点，并开展了“奔跑吧，
后浪”“丢沙包”等团队趣味活动。

登山团建活动举行

菜农茭白滞销
谁能帮忙解题

本报讯（记者 高阳 通讯员 朱
晓莉）5月30日，我区举行渔业安
全、伏休暨“一打三整治”工作会议，
通报2019年度渔业领域主要工作
成效和全区渔业安全生产情况，并
布置下阶段各项工作任务。

记者从会上了解到，今年我区
针对渔业领域责任落实不到位、制
度执行不到位、重大隐患问题突
出、基层管理组织薄弱等问题，将
突出重点领域，抓实抓细安全隐患
治理；严格执法检查，严厉打击违
法违规行为；强化值班值守，抓好

渔船常规点验工作；规范管理流
程，严格落实报备和保险制度；做
好伏休监管，关注靠港渔船安全管
理；强化台风期间渔船管理，继续
加大处罚力度。

据悉，2019年，全区渔业生产
整体形势稳定向好。全区渔业船舶
领域共发生等级以上渔业水上事故
4起，死亡（失踪）4人，与去年相比
均下降20%，实现了重要考核指标
多年“负增长”，没有发生3人及以
上的较大事故，渔业安全形式总体
平稳。

全区渔业安全、伏休暨“一打三整治”工作会议举行

强化监管执法 有效治理隐患

以更高标准完成年度各项目标任务
在建设“重要窗口”海岛风景线中体现普陀担当作为
（上接第1版）张立军强调，要在贯
彻落实上狠下功夫，增强窗口意
识，积极迅速行动，取得发展新成
效。我们要在做实上下功夫，把全
国两会精神转化为具体的工作任
务，拿出实实在在的举措，一个时
间节点一个时间节点往前推进，以
钉钉子精神全面抓好落实。要常
态化开展疫情防控，坚决克服麻痹

思想、厌战情绪、侥幸心理、松劲心
态，持续抓紧抓实抓细“内防反弹、
外防输入”工作，细化实化常态化
防控措施，为全区经济社会发展保
驾护航。要聚焦全年指标任务，把
“六稳”“六保”作为应对各种风险
的重要保证，把争先创优行动作为
今年经济工作的核心抓手，稳住经
济基本盘，培育壮大增长点增长

极，牢牢把握发展主动权。要进一
步构建开放新格局，谋划发展新举
措，加大企业服务力度，抓好县域
社会治理共同体建设工作，着力提
高幸福普陀建设的“含金量”，让全
面小康的成果惠及每一名群众，实
实在在提升人民群众的幸福感、获
得感。

张立军强调，要在学习宣传上

狠下功夫，营造浓厚氛围，锤炼最
硬作风，掀起干事创业热潮。学习
贯彻全国两会精神是当前一项重
要政治任务，全区上下要迅速掀起
学习贯彻热潮，把两会的精气神、
正能量传递给全区各级党组织和
广大党员干部，推动两会的政策红
利落到企业的急需处、群众的心坎
上。


